
Protokoll der Sitzung des Verkehrsausschusses der Grundschule am Insulaner 6.9.2022 

Anwesende: Silvia Hesse, Anika Salama, Juliane Langguth, Melanie Hartung, Friso Friese 

 

Mitglieder / Vernetzung 

Silvia möchte den Verkehrsausschuss weiter unterstützen und hat auch bei der Einschulungsfeier 

mitgeholfen. Vielen Dank! 

Frau Weider soll die neue Lehrervertreterin der Schule werden, sie wird von Friso kontaktiert. 

In der Diskussion, wie aus der Elternschaft Mitwirkende gewonnen werden können, wurde 

festgestellt, dass viele Eltern gerne helfen, wenn man sie direkt anspricht, aber zu regelmäßigen 

Terminen ungern erscheinen. Auf der anderen Seite ist es wichtig, wenn sinnvolle Aufgaben 

anstehen, diese konkret zu vergeben (Kassenwart, Zeugwart, etc.) denn: wer ein Amt hat ist aus 

Erfahrung verbindlicher dabei.  

Juliane Langguth regt mehr Vernetzung mit dem Förderverein an. Mit dem Förderverein werden alle 

Aktionen abgesprochen und im Rahmen der jährlichen Förderung finanziert. Bei der Kiezwerkstatt im 

Juni haben wir die Pavillons leihen können. 

Um den „harten Kern“ der Aktiven Verkehrsausschuss besser zu vernetzen, erstellt Melanie eine 

WhatsApp-Gruppe, an der auch Frau Langguth als Vertreter des Erzieherteams beitreten wird. Frau 

Langguth bittet um Diskretion und Erweiterung des Kreises nur mit Ihrer Absprache. 

Newsletter / Informationen 

Mitteilungen über Aktionen laufen im Wesentlichen zum Einen über die verschiedenen E-Mail-

Verteiler des Verkehrsausschuss‘, zum Anderen über den wöchentlichen Newsletter der Schule.  

Beim wöchentlichen Newsletter der Schule müssen wir stärker drauf drängen, dass unsere Termine 2 

mal (auch im Wochenvorblick) genannt werden. 

Bei den verschiedenen E-Mail-Verteiler des Verkehrsausschuss‘ richtet sich einer auch an Stakeholder 

außerhalb der Schule (Tiefbauamt, Stadtrat, Interessierte) und zum anderen an schulinterne 

Interessenten und Unterstützer. Neben dem schon etablierten Newsletter (Informationen im 

Rückblick, Reichweite alle Interessierten) soll auch ein Aktionsbrief mit Ausblick auf kommenden 

Aktionen an den Kreis der aktiven Mitglieder verschickt werden, um so für Unterstützung für 

kommende Aktionen zu werben. 

Melanie pflegt den Verteiler, aufgrund der schulbedingten An- und Abgänge ist das mühsam. In 

diesem Jahr müssen wir eine funktionierende Nachfolge-Regelung schaffen. 

Weitere Kanäle zur Informationsverbreitung sind: 

1. Terminkalender der Schul-Homepage 
2. Blitznachricht (laufendes Banner) auf der Schul-Homepage 
3. Bekanntgabe auf der Webseite des Verkehrsausschusses 
4. Schaukasten 
 

Des Weiteren spricht der VA regelmäßig auf den GEVen vor und informiert über aktuelle Themen. 

Auf der kommenden GEV soll insbesondere über die EV in den Klassen zur personellen Unterstützung 

des VAs geworben werden. 



Aktion „Zu Fuß zur Schule“ 

Vom 19. .- 30. September finden bundesweit die Aktionstage „Zu Fuß zur Schule“ statt. 

(Nachrichtlich: In der Sitzung hat Friso gesagt, dieser finde am Donnerstag 22. September statt. Da 

findet der „Internationale Autofreie Tag“ statt und Berlin wird viele temporäre Spielstraßen 

einrichten. Diese Aktionen sind mit der Aktion „Zu Fuß zur Schule verbunden“) 

Wir wollen uns an den Aktionstagen „Zu Fuß zur Schule“ folgendermaßen beteiligen: 

Vom 19. – 30. September hängen wir die Stoffplakate auf (Melanie und Friso + Juliane Langguth) 

Friso und Melanie schicken einen Infotext für den Schulnewsletter an Frau Orendain. 

Am Freitag, den 23. September verteilen wir „Zu Fuß zur Schule“ Aufkleber an alle ankommenden 

Kinder ca. 7:30 Uhr bis 8:00 Uhr (Melanie, Anika, Friso) 

Aktion Kiezflohmarkt  

Auf dem Kiezflohmarkt des Fördervereins wollen wir uns mit einem Stand beteiligen, möglichst 

neben Förderverein. Melanie schreibt Jenny an wegen Standplatz. 

Aufbau und Betreuung 10 - 12 Uhr: Anika und Friso 

Betreuung 12 . 14 Uhr, Abbau: Melanie 

Als Aktion backen wir Fußkekse und verteilen diese mit einem Zettel, bei dem wir einen 

Selbstständigen Schulweg bewerben. Melanie hat dazu ein Gedicht vorgeschlagen. Juliane Langguth 

schlägt QR-Code mit Link zum Newsletter vor. 

Anika und Silvia backen die Kekse ;-P 

Melanie und Friso arbeiten Zettel aus. 

Als Plakat wollen wir unser nächstes Treffen in der Pizzeria bewerben. 

Nächstes Treffen in Pizzeria am 6.10. 

Wir möchten uns am 6.10. um 18 Uhr im „Il Cardellino“ Steglitzer Damm 9 treffen. 

Das Treffen wird auch am Kiezflohmarkt und in Gesprächen mit interessierten Eltern beworben. Es 

werden auch Abrisszettel verteilt. Der Abriss enthält eine Einladung zu unserem nächsten Treffen. Im 

ausfüllbaren Teil kann man seine Kontaktdaten für die Mitwirkung im VA hinterlassen. Wir wollen 

dabei neue Aktionen planen und zwischenmenschlich zusammenwachsen. 

 


